



Edgardo Mora Cerda
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

El aumento en la emisión de licencias médicas en la región del Biobío sigue el comportamiento nacional. Lo anterior considerando tanto causas generales como laborales, como lo afirmó la superintendente de Seguridad Social, Pamela Gana Cornejo.

En entrevista con Diario Concepción detalló algunas cifras regionales y abordó la situación de salud laboral de los trabajadores de Huachipato, entre otros.

-¿Cómo se han comportado las cifras regionales sobre licencias médicas?

- Aquí, separemos el mundo de la salud en dos partes. Una es la Salud Laboral donde el típico dato es que del total de enfermedades el 68% son de salud mental y la Región no se queda atrás.

En el mundo de salud común (las licencias no laborales) tenemos que las licencias médicas efectivamente han ido creciendo en el tiempo, y ese crecimiento se refleja especialmente desde la pandemia que se quedó, en que un tercio del total licencias médicas que son otorgadas por profesionales de la salud, aparte de todo lo laboral, son de salud mental y en la Región es parecido en cuanto números relacionados a los porcentajes.

Son cifras que en realidad no cambian mucho en relación al nivel país. La región

SUPERINTENDENTA DE SEGURIDAD SOCIAL, PAMELA GANA, ENTREGÓ DETALLES

Casi 70% de licencias laborales responden a salud mental

En el global, en el Biobío, durante el primer semestre se emitieron 365 mil de estas autorizaciones.

del Biobío tiene casi 815 mil licencias médicas otorgadas en total entre enero A diciembre de 2023, y a junio de este año 2024, van casi 365 mil.

-¿Hay alguna política pública orientada a disminuir las licencias falsas?

- Se está trabajando hoy día, por ejemplo, en lo que es salud mental, en nuevas directrices para la emisión y controlaría de licencias médicas por parte de

nosotros, también estamos haciendo procesos de fiscalización e investigación a médicos, sobre todo, los que cambian de comportamiento. Casos que emiten altos números de licencias médicas, fuera de horarios u horarios extraños, cosas que se pesquisan para investigarlas. Además, hay un proyecto de ley que se está discutiendo en el congreso y que esperamos se apruebe luego para contar con sanciones mayores.

- ¿Ha incidido de alguna manera en las cifras que analiza la SUSESO la mayor contratación de extranjeros en el país y la Región?

- En los accidentes laborales hubo un tema cuando entró un grupo importante de trabajadores haitianos y cómo se comunicaban con ellos, porque en seguridad y salud del trabajo es muy importante cómo comunicar los riesgos, que se tenga conocimiento de ellos y cuáles son las medidas preventivas, entonces, estaba esta brecha comunicacional por el idioma que es un tema en que las mutualidades comenzaron a desarrollar algunas acciones en creolé para poder abordar



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.